
1 

令和６年度第１回八代市公民館運営審議会 会議録 

                         日時：令和 6年８月２３日（金） 

                             午前１０時～午前 1１時 

                         会場：八代市公民館 会議室 

 

 出席委員 上塚委員、倉野委員、松本委員、小島委員、德田委員、松島委員、 

松岡委員、奥村委員、山田委員 

 欠席委員 野間委員、久木田委員 

 事務局  泉生涯学習課長、米村課長補佐兼社会教育係長、西村生涯学習推進係長 

村橋参事、沢田参事、丸吉主幹、佐美三主事 

 

 

開会 

司会進行：西村生涯学習推進係長 

委員長あいさつ 

  倉野委員長が挨拶する。 

課長あいさつ 

泉生涯学習課長が挨拶する。 

議事 

  倉野委員長が進行を行う。 

 

１ 令和 5年度事業報告 

（１）生涯学習推進事業 

事務局説明：佐美三主事 

各種講座内容、生涯学習推進大会、生涯学習自主講座クラブについて説明。 

【質疑応答・意見】（抜粋） 

A 委員   ：4 ページと 5 ページ、参加者実数 266 人と 317 人、この書き方が

ものすごくもったいない。実際はこの何十倍という方が受けているは

ずなので、表の書き方について考えていただきたい。 

西村係長  ：確かに、延べ人数でいうと、もっとたくさんの方が受講している。今

後は延べ人数を記載するようにする。 
 

（２）その他関連事業等 

事務局説明：佐美三主事 

青少年体験活動事業について説明。 

【質疑応答・意見】 無し 
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（３）公民館施設整備事業 

事務局説明：佐美三主事 

八代市公民館の利用状況、施設整備事業について説明。 

【質疑応答・意見】 無し 

 

（４）公民館以外の社会教育施設 

事務局説明：佐美三主事 

【質疑応答・意見】（抜粋） 

B委員   ：11ページ、社会教育センター5施設あるが、誰でも利用できるのか。

また、宿泊できるのか。 

泉 課 長  ：公民館と全く同じ使い方で、色々な縛りはあるが、市民だけでなくど

なたでも利用できる。八代市さかもと青少年センターは宿泊できるが、

社会教育センターは宿泊できない。 

C委員   ： 二見自然の森について一言。ゼロとあるが小学校では年に 3～4回、

遠足や低学年の季節ごとの学習などに使っている。全校生徒 30 名ほ

どで、専有する必要がないため申請はしていない。行ったときによく

家族連れを見る。知っている人は使っていると思う。場所的に奥に入

っていかないといけないこと、キャンプ施設がなくなったことで、申

請しての利用がなくなったと思う。 

D委員   ：二見自然の森の利用は申請したほうがよいか。 

泉 課 長  ：条例上、占有するならば申請しなければならない。建物は解体済みで

公園化しており、自由に誰でも使える。占有しない方にも申請を義務

化すると、わざわざ生涯学習課まで出向いてもらうことになりかねな

いので、それは行っていない。 

米村課長補佐 

兼係長   ：地域の方々が散歩やウォーキングなど憩いの場として使用しているの

は管理係から聞いて把握している。 

 
 

２ 令和 6年度事業経過報告及び今後の計画 

  事務局説明：佐美三主事 

  令和 6年度の各事業経過報告及び今後の計画について説明。 

【質疑応答・意見】 無し 

 
 

３ 議題 

（１）講師謝礼の金額について 

事務局説明：佐美三主事 

八代市の講師謝礼について、他市の状況を説明し、金額が妥当か意見を伺う。 

【質疑応答・意見】（抜粋） 

E委員   ： 内容と違いますけど、謝礼を出す講師は全部で年間どのくらい呼んで

いるのか。 
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泉 課 長  ： 延べ回数で 150回くらい講座の開催があり、1回あたり 2時間なら

1時間あたりの額を 2倍して出している。 

C委員   ： 値上げについて、私個人はよいと思う。どれくらい値上げするかは難

しいところだがそちらで検討することと思う。 

泉 課 長  ：講師謝礼については値上げしてもよいのではという意見をいただきま

した。現在財政と協議をしていて、財政的に厳しい部分もあるとのこ

とで、講師謝礼を値上げする分、講座受講料を値上げすることについ

て意見を伺いたい。 

E 委員   ：何事も費用対効果も配慮して値上げをするということが大事。一方的

に上げるというのも大変だから、費用対効果もある程度配慮する必要

があるのでは。 

F委員   ：ガソリン代や車代は別ですか？ 

泉 課 長  ：ガソリン代は交通費として費用弁償から出ており、講師謝礼とは別で

出している。 

D委員   ：講師謝礼についても講座受講料についても、他の市町村のことも加味

しながら他市とあまり違わないようにしてほしい。 

西村係長  ：財政との協議等では他市の状況なども示しながら一番いい妥当なとこ

ろを探っていきたいと思う。 

 

（２）開催講座の内容について 

事務局説明：佐美三主事 

Web上でとっているアンケート結果を踏まえつつ、今後開催する講座について、ど

のような講座が八代市に必要か、どのような講座だったら受講したいか意見を伺う。 

【質疑応答・意見】（抜粋） 

D委員   ：希望講座だけでいいんですか。  

西村係長  ：委員の皆様方ご自身で、例えばどういう講座なら受けたいとかありま

したらご意見いただけたらと思う。 

D 委員   ：ではアンケート用紙に開催希望講座が載っているので、３つくらい、

受講したい項目に丸をつけてお渡ししましょうか。 

西村係長  ：ありがとうございます。随時意見を募集しているので、何かあったら

連絡してほしい。 

 

 

４ その他連絡事項 

  事務局説明：丸吉主幹 

  第 69回熊本県公民館研究大会・令和 6年度熊本県社会教育研究大会について説明。 

【質疑応答・意見】 無し 

 

 

閉会 


